

特集 スプリングスクール2013 in 信州レポート

～7歳から18歳まで、異年齢の集団の中で共に成長して

3月27日から29日まで、小学生8名を含む11名の子どもたちと一緒に、早春の信州へ行ってきました。冬に訪れた時、たくさん積もっていた雪が日陰だけに残り、ポカポカと暖かい日が続きました。引率は、水谷心さん(水彩画家、愛称:しんさん)、上田星さん(関西学院大学教育学部教育学科幼児教育コース1年生、愛称:せい)と上田理恵子(マザーネット代表、今回の愛称:うえっさん)の3名です。



国立高遠青少年自然の家の玄関前にて



1日目： 雪合戦やサッカー大会など、体をたくさん動かして!

- 8:15 新大阪バスターミナルに集合。今回、大阪出発組は全員リピーター。ひさしぶりの再会に、ちよっぴり恥ずかしそうです。
- 8:39 お父さんやお母さんに見送られて、アルペン伊那号が無事に出発。バスの中では、わっちゃん(小6)、せいやくん(中1)、げんくん(高1)、だいすけくん(18)が、すぐにトランプ(大富豪)を始めます。
- 9:30 バスが新宿を出発。東京からは、こうたろうくん(小5)、けんたくん(小5)、そして初参加のわたるくん(小3)と引率のせいさんの4名です。



多賀SAにて。お買い物ゲームを終えて

- 11:00 大阪組、多賀SAに到着。お昼ごはんは、好きなものを注文します(中学生600円、小学生500円)。今回の男子のリーダーはげんくん。小さいお友達のフォローをします。
- 11:50 東京組、双葉SAに到着。お昼ごはんを選びます。けんたくんは500円ぴったりで購入です。
- 12:30 大阪組、時間通りに、恵那峡SAに到着。
- 13:15 東京組、伊那市バスターミナルに到着。待っている間、鬼ごっこをします。
- 13:45 大阪組、伊那市バスターミナルに到着。東京からのお友達と、すぐに打ち解けます。
- 14:40 信州高遠青少年自然の家に到着。日陰に雪が残っていますが、例年よりも気温が高く、あたたかくて、快適です。すぐに、雪合戦がスタート!大きいお兄ちゃんたち



大きいお兄ちゃんチーム



勝負する小学生チーム

を狙うのが、楽しそうです。

15:30 男子のロッジでオリエンテーション。自己紹介では、名前、住んでいるところ、学校名、学年、そして好きなことを発表します。ラグビー、サッカー、ドッジボール、バスケット、スキーなど、みんなアクティブ!せいやくんは「マジック」でした。上級生の発表に、下級生のお友達は、刺激を受けているようでした。

- 16:30 プレイホールを貸し切って、バドミントン、卓球などで遊びます。2つのチームに分かれて、全員でサッカーの試合をしました。真剣勝負で、大迫力。ずっと受験勉強をがんばっていただいすけくんも、はじけていました!
- 18:00 夕食はバイキング。
- 19:00 部屋に戻って、男女一緒にトランプの大富豪ゲーム。
- 19:40 貸切で入浴。危なくない範囲で、ゆっくり泳ぎます。
- 22:00 就寝。





2日目： 長ぐつをはいて、早春の小川の中を歩くと、気持ちいい!



朝から大富豪ゲームです!



白熱のサッカー大会。真剣勝負です



お兄ちゃんにいっぱい甘えて



おそろいの長靴をはいて



回を重ねることに上手になったあやかちゃん



ポーズが決まっているわたるくん



はく製の動物を熱心にスケッチ

18:00 夕食。たくさん動いて、またお腹がすきました!

19:00 終わりの会。スクールで楽しかったことを発表してもらいました。楽しかったことは、プレイホールでのサッカー(げん、けんた、わたる、あやか、みさと、わっちゃん)、フライングディスクゴルフ(せいや、ともひさ、いつき)、スケッチ(こうたろう)、明日やるイチゴ狩り(だいすけ)でした。そして、しんさんのいんちき(!?)マジックショーの前に、せいやくんがトランプマジックを披露してくれました。本格的で、みんなびっくりでした。最後は、ビンゴ大会。相変わらず、なめこグッズが一番人気です。

20:30 入浴。今日も貸切です。

22:00 就寝。



しん先生から色塗りを教わって



力強いこうたろうくんの作品



せいやくんのトランプマジックはすごい!

 **3日目：いちご狩りに温泉、子どもたちからのリクエストのプログラムで!**

6:30 起床。今日は快晴です!
 7:00 朝のつどいで参加。全員でラジオ体操をすると、目がさめます。春が一步づ近づき、小川のせせらぎや小鳥の音が聞こえてきました。
 7:20 朝食。
 8:00 部屋の清掃。来た時よりも、きれいに!が目標です。
 9:30 自然の家を出発。3年間お世話になった事務スタッフの小松さん(男性)が信州大学 農学部へ転勤とのこと。「小松さん、お世話になりました。がんばってください!」と全員で挨拶をしました。もう会えないと思うと、さびしいです。年に3回訪問すると、事務の方々とのつながりも深まります。



朝のつどいでラジオ体操。ちょっとバラバラ!

10:30 みはらしファームに到着。ビニールハウスの中で、いちご狩り体験。章姫(あきひめ)、女峰(にゅほう)、紅ほっぺを食べくらべ。今年は女峰が一番人気でした。一番食べたのは、みさとちゃん(小6)の50個!「来年は、チョコクリーム持ってくるわ!」とこうたろうくん。



小松さん、元気でがんばってください!



「なすの形のいちごだよー!」

12:00 徒歩10分のところにある「みはらし温泉」へ。2階建ての立派な施設で、地元の方たちに大人気ようです。露天風呂からは、南アルプスの山々と伊那市街などを眺めることが出来、ゆっくりリラックスできました。温泉は子どもたちに大人気のプログラムです。

13:00 お昼ごはんは、20種類のメニューの中から、好きなものを注文。私とあやかちゃんは、昨年参加したみきちゃんがおいしそうに食べていた「ローメン」を注文。ローメンは、肉と野菜を炒め、蒸した太めの中華麺を加えた長野県伊那地方の名物です。



アルプスの山々をバックに



みさとちゃん、マザーネット記録更新の50個!

15:00 アップルランド伊那インター店で、夕食のお買いものゲーム。おにぎり、コロケ、パン、サラダ、デザートなど、予算内で好きなものを選びます。真剣に頭を使うので、算数の勉強にもなります。全員の合計金額が、予算より8円安いだけ!しっかり計算しましたね!!

16:00 伊那市バスターミナルに到着。
 16:15 大阪行きのバスが出発。バスの中から東京組のメンバーに必死でバイバイします。バスに乗るなり、大富豪ゲームのスタートです。
 16:35 新宿行きのバスが出発。バスの中では、ぐっすり眠りました。
 19:55 新宿に到着。
 21:10 新大阪に時間通りに到着。次は、サマースクールで会おうね!



2002年8月、第一回スクールでのだいすけとせい(当時小2)

今回は11名の参加でしたが、7歳から18歳まで、年齢差のある集団となりました。その中で、小さい子どもたちは、大きいお兄ちゃんたちに、時には甘えておんぶや抱っこをしてもらったり、フリスビーの投げ方を教えてもらったり、とてもほほえましい風景でした。今回参加しただいすけくん引率のせいさんは、小学2年生の時から参加したメンバーです。何をしても、いつもみんなより遅れてやってくるので、常に心配していました。そんな二人が小さい子どもたちをやさしく導く姿を見ながら、元気に成長したことを、とてもうれしく思いました。今、小さなお友達たちも、いつかまた、自分より小さい子どもたちのことを思いやってくれる日が来るのでしょうか。兄弟が少なくなっている今、年齢を超えてつながる場を、これからも提供していきたいと思っています(上田)。



次回の予定

2013年8月20日(火)~8月22日(木)、サマースクール2013 in信州を開催予定です。ご予約、受け付けております。